



# 167ª REUNIÓN DEL CONSEJO NACIONAL DE LA CChC

ADEMÁS DE LA ELECCIÓN DE LOS NUEVOS CONSEJEROS NACIONALES, FUE VOTADA LA NUEVA MESA DIRECTIVA ENCABEZADA POR JORGE MAS. EN LA JORNADA, HUBO REUNIONES DE TRABAJO Y SE REALIZARON DIVERSAS REFLEXIONES Y ANÁLISIS SOBRE EL CONTEXTO GEOGRÁFICO, SOCIAL Y ECONÓMICO EN EL CUAL LLEVARÁN A CABO SUS FUNCIONES LOS NUEVOS DIRECTIVOS DE LA CChC.

Por Jorge Velasco Cruz \_Fotos Vivi Peláez

**Fue una jornada de análisis, reflexión y votación** que repartió diversas emociones. La 167ª Reunión del Consejo Nacional de la Cámara Chilena de la Construcción, realizada el jueves 28 de agosto en Santiago, marcó el final del desempeño de la Mesa Directiva encabezada por Daniel Hurtado y, a su vez, fue el punto de inicio de aquella dirigida por Jorge Mas, elegida por 247 de los 259 votos posibles.

Jorge Mas será secundado por Patricio Donoso, vicepresidente de gestión; Sergio Torretti como vicepresidente social, y por Daniel Hurtado como past presidente. El cargo de vicepresidente gremial quedará vacante hasta un nuevo Consejo.

Un momento de especial emoción correspondió a la presentación realizada por Emilio Taladriz Montecinos, presidente de la Multigremial Araucanía. El tema "Realidad en la Región de la Araucanía" no dejó indiferente a ningún asistente.

Taladriz mostró fotografías y cifras elocuentes: 14 muertos y unos mil hitos de violencia en seis años han marcado el conflicto. Además, realizó un llamado para aplicar diversas medidas con el fin de superar la violencia, como dotar a las policías de las herramientas necesarias, entregar certeza jurídica respecto de la aplicación del Convenio 169 OIT, darle recursos necesarios a

las fiscalías, crear un sistema de evaluación de políticas públicas de entrega de tierras y productividad, entre otras.

## UN COMPLEJO CONTEXTO

La nueva Mesa Directiva asumió en un contexto que plantea diversos desafíos. Buena parte del programa de la jornada, estuvo marcado por presentaciones de expertos que dieron cuenta de una realidad compleja. Durante la mañana, Andrés Arriagada, presidente de la Comisión de Descentralización de la CChC, presentó algunos resultados de un informe que ha realizado el grupo de trabajo que encabeza. "Se había notado una pérdida en las capacidades regionales... La descentralización es un medio para llegar a un país más desarrollado", sostuvo.

En el informe se detectaron los factores que determinan la competitividad de las empresas en regiones y sus limitaciones frente a las que provienen de Santiago y cuáles son los déficits de infraestructura que afectan a la productividad en los distintos lugares del país, entre otros temas. Al respecto, Arriagada planteó un listado de 40 propuestas en diversos tópicos de acción, distribuidos en cinco grupos: fortalecimiento de capacidades locales y competencias territoriales; descentralización administra-

tiva; descentralización fiscal; descentralización política; participación ciudadana.

A su vez, el sociólogo Eugenio Tironi entregó una visión del estado en el cual se encuentra la sociedad chilena. "La idea era que a mayor prosperidad, educación y democracia nos iba a dar una sociedad tipo Estados Unidos. Y lo que estamos presenciando es que las cosas no eran tan evidentes, tan simples y la sociedad presenta algunos grados de resistencia a esa forma de vivir. Lo que estamos viviendo es una suerte de cuestionamiento del modelo", dijo. Y agregó con optimismo que "la paradoja es que es una sociedad más compleja, pero más auténtica. Lo que está pasando debiera ser motivo de orgullo".

Sin embargo, el análisis económico realizado por el economista Klaus Schmidt-Hebbel Dunker, en su exposición "Perspectivas Económicas e Impacto de la Reforma Tributaria", fue menos alegre. "Chile está enfrentando un enfriamiento polar. Hay una desaceleración interna de la producción, de las ventas y del empleo... Las reformas ponen en juego la estabilidad, la credibilidad y la certidumbre en Chile. Son desincentivos para ahorrar, invertir, innovar", sostuvo e hizo un análisis de los impactos de la reforma económica en cinco áreas: régimen general impuesto a la renta de 1ª categoría;



“NOS ESFORZAREMOS PARA QUE LA CChC PUEDA proponer, orientar y prevenir frente a decisiones que puedan hacer la diferencia”, sostuvo el nuevo Presidente de la CChC, Jorge Más.

regímenes especiales en el impuesto a la renta de 1ª categoría; impuesto a la renta de 2ª categoría; impuestos sectoriales; evasión y elusión. “Ésta fue una oportunidad dilapidada”, concluyó.

#### EL POSITIVO ROL DE LA CChC

A las aristas del contexto económico, socio y geopolítico del país, se suma la positiva labor realizada por la Cámara Chilena de la Construcción en los últimos dos años. De ello dio cuenta en forma breve, el presidente saliente de la institución, Daniel Hurtado. Resaltó el rol de la CChC para dialogar con el gobierno y provocar un cambio de escenario en cuanto a la discusión sobre la reforma tributaria. Destacó también en cómo la institución gremial ha ayudado a que la infraestructura pública sea tratada como una política de Estado con iniciativas como la formación del CPI. “Resulta significativo que las autoridades hoy hablen de mantener una regla de inversión en infraestructura de cerca de 3,5% del PIB”, resumió Daniel Hurtado.

A ello se suman otras actividades, como el reinicio del trabajo conjunto con el Consejo Minero, la promoción de los sistemas

de detección temprana de controversias en la ejecución de obras, la defensa de la asociación público-privada, la elaboración de estudios de suelo y materiales que permitirían aumentar el precio de los subsidios a la vivienda, la promoción de la densificación urbana, y la realización de estudios sobre los problemas de certeza jurídica para la ejecución de proyectos, entre otros varios temas. Un aspecto que fue esencial y que arrancó muchos aplausos del Consejo Nacional, fue la remodelación y construcción de las sedes regionales. Once de las dieciocho están concluidas y el proceso debiera terminar a mediados de 2015.

“El principal desafío de un gremio moderno es iluminar el camino por donde deben transitar sus asociados. Ayudar a sus miembros a contar con herramientas para avanzar con éxito por este camino... Debo recalcar la impresionante entrega de los colaboradores de la CChC. Ha sido un privilegio liderar esta asociación gremial, que trabaja día a día para mejorar el país y lograr una nación más desarrollada”, cerró Daniel Hurtado antes de designar a los diez integrantes del Tribunal de Honor y realizar homenajes a presidentes

salientes de las cámaras regionales y a destacados personeros como Jorge Trejo Urzúa, quien presidió la Corporación de Deportes (Cordep), Ricardo Winder, que encabezó la Corporación Primera Infancia (Coprín) y Alfredo Silva Fernández, presidente de la Corporación Cultural de la CChC. También fueron reconocidos María Luisa Ramírez Vargas, secretaria administrativa de la Cámara Regional Talca, y el ex presidente de la CChC, Gastón Escala.

Después de la cuenta de la elección de los directores nacionales, fue el turno de la nueva Mesa Directiva. Jorge Mas agradeció la confianza del Consejo y expuso los lineamientos esenciales de la gestión de la nueva Mesa. “Nos uno ser empresarios, estar interesados en el gremio, en el servicio al país y en la vocación de servicio público... Como gremio debemos propiciar que existan buenas políticas públicas sectoriales y en áreas claves. Nos esforzaremos para que la CChC pueda aportar, con capacidad para proponer, orientar y prevenir frente a decisiones que puedan hacer la diferencia entre que nuestra actividad y el país avance o retroceda”, concluyó.